



## POUR LE MOIS DE JANVIER 2026

### Le mot du chanoine

Chers fidèles,

En ce mois de janvier, la liturgie nous offre la belle fête de l'Épiphanie qui est comme le couronnement de la Nativité. Ne laissons pas passer ce mois de janvier sans prendre le temps de savourer ce temps liturgique riche. C'est également le premier consistoire extraordinaire de S.S. Léon XIV prions pour le Pape et els Cardinaux. Le 13, ce sera le rentrée des classes pour les élèves ayons dans nos intentions la défense de l'enseignement catholique selon la doctrine de l'encyclique *Divini Illius Magistri*.

Je vous adresse tous mes meilleurs vœux pour 2026.

2026 - 10ans de l'ICRSP à Maurice



QR code pour vous abonner au bulletin

### La pensée du mois

JEAN-PAUL II

« n'ayez pas peur de vous agenouiller devant Dieu !  
Car adorer le Créateur ne diminue en rien l'homme,  
mais lui restitue sa pleine humanité et dignité ! »





## Chronique de liturgie

Article de Uwe Michael Lang, de l'oratoire de Londres ; ex consulteur de la Congrégation pour le Culte divin et du Bureau des Cérémonies Papales.

En guise d'introduction, il semble utile de faire quelques réflexions sur le phénomène de la « langue sacrée ». La langue est plus qu'un simple moyen de communication ; c'est aussi un moyen d'expression. Cela signifie que la langue n'est pas seulement un outil qui sert à communiquer des faits, et ce de la manière la plus simple et la plus efficace possible, mais aussi un moyen d'exprimer notre mens d'une manière qui implique toute la personne.

Par conséquent, la langue est aussi le moyen par lequel s'expriment les pensées et les expériences religieuses. On est conscient de la transcendance du divin et, en même temps, de sa présence, une présence qui est réelle mais incompréhensible. Il existe des formes extrêmes pour exprimer cette expérience, le « parler en langues » et le « silence mystique ». Le parler en langues ou glossolalie est un phénomène que nous connaissons depuis la Première Lettre de Saint Paul ; il a connu un regain d'intérêt au cours des cent dernières années dans les mouvements charismatiques et se retrouve également dans d'autres traditions religieuses, dont, par exemple, l'Oracle de Delphes. La glossolalie rend la communication humaine impossible. La personne qui parle « en langues » ne peut être comprise qu'avec l'aide d'un interprète. C'est pourquoi saint Paul émet des réserves sur la glossolalie et préfère la « prophétie », qui est au service de la charité et édifie l'Église (1 Co 14). Dans le silence mystique, la communication humaine ordinaire est exclue, comme le montre l'expérience partagée par saint Augustin et sa mère sainte Monique à Ostie, décrite dans le livre IX des Confessions.

La langue sacrée ne va pas jusqu'à la glossolalie et au silence mystique, excluant complètement la communication humaine, ou du moins essayant de le faire. Cependant, l'élément de compréhensibilité est réduit au profit d'autres éléments, en particulier celui de l'expressivité. Christine Mohrmann, grande historienne du latin chrétien, propose que la langue sacrée soit une manière spécifique d'« organiser » l'expérience religieuse. En effet, Mohrmann soutient que toute forme de croyance en la réalité surnaturelle, en l'existence d'un être transcendant, conduit nécessairement à l'adoption d'une forme de langue sacrée dans le culte, tandis qu'un laïcisme radical conduit à rejeter toute forme de celle-ci. En ce sens, le cardinal Albert Malcolm Ranjith a rappelé dans une interview : « L'utilisation d'une langue sacrée est une tradition dans le monde entier. Dans l'hindouisme, la langue de prière est le sanskrit, qui n'est plus utilisé aujourd'hui. Dans le bouddhisme, on utilise le pali, une langue que seuls les moines bouddhistes étudient aujourd'hui. Dans l'islam, on utilise l'arabe du Coran. L'utilisation d'une langue sacrée nous aide à vivre le sentiment de l'au-delà » (La Repubblica, 31 juillet 2008, p. 42).

Les langues n'existent pas dans le vide, mais dans le contexte d'un système structuré, qui est déterminé par une série de facteurs (sociaux, culturels, psychologiques, etc.). La recherche linguistique parle de « contextes », « situations », « registres », « jeux linguistiques » ou « langues spécialisées ». La langue sacrée est le moyen d'expression non seulement des individus, mais aussi d'une communauté qui suit ses traditions. Ses formes linguistiques sont transmises de génération en génération ; elles sont souvent délibérément stylisées et retirées de la langue contemporaine. On retrouve un phénomène similaire dans le domaine de la littérature, avec la « Homerische Kunstsprache », la langue stylisée des poèmes épiques d'Homère avec ses formes archaïques. La langue de l'Iliade et de l'Odyssée, que l'on retrouve également chez Hésiode et dans les inscriptions poétiques, n'a jamais été une langue utilisée dans la vie quotidienne.

Avec Mohrmann, on peut distinguer trois caractéristiques de la langue sacrée ou, comme elle le dit, de la langue « hiératique ».



## Chronique de spiritualité

Chers frères et sœurs,

l'Évangile (cf. Mt 2, 1-12) nous a décrit la grande joie des Mages lorsqu'ils ont revu l'étoile (cf. v. 10), mais aussi le trouble ressenti par Hérode et tout Jérusalem en présence de leur recherche (cf. v. 3). Chaque fois qu'il s'agit des manifestations de Dieu, l'Écriture Sainte ne cache pas ce genre de contrastes : joie et trouble, résistance et obéissance, peur et désir. Nous célébrons aujourd'hui l'Épiphanie du Seigneur, conscients que rien ne reste comme avant en sa présence. C'est le début de l'espérance. Dieu se révèle et rien ne peut rester immobile. Une certaine tranquillité prend fin, celle qui fait répéter aux mélancoliques : « Rien de nouveau sous le soleil » (Qo 1, 9). Quelque chose dont dépendent le présent et l'avenir commence, comme l'annonce le Prophète : « Debout, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi » (Is 60, 1).

Il est surprenant que ce soit troublée Jérusalem, ville témoin de tant de nouveaux départs. En son sein, ceux-là mêmes qui étudient les Écritures et pensent avoir toutes les réponses semblent avoir perdu la capacité de se poser des questions et de cultiver des désirs. Au contraire, la ville est effrayée par ceux qui viennent de loin, animés par l'espérance, au point de percevoir une menace dans ce qui devrait au contraire lui procurer beaucoup de joie. Cette réaction nous interpelle également, en tant qu'Église.

La Porte Sainte de cette Basilique, qui est la dernière à être refermée aujourd'hui, a vu le passage d'innombrables hommes et femmes, pèlerins d'espérance, en route vers la Cité aux portes toujours ouvertes, la nouvelle Jérusalem (cf. Ap 21, 25). Qui sont-ils et qu'est-ce qui les a animés ? À la fin de l'année jubilaire, la recherche spirituelle de nos contemporains, bien plus riche que nous ne pouvons peut-être le comprendre, nous interpelle avec une gravité particulière. Des millions d'entre eux ont franchi le seuil de l'Église. Qu'ont-ils trouvé ? Quels coeurs, quelle attention, quelle correspondance ? Oui, les Mages existent encore. Ce sont des personnes qui acceptent le défi de risquer chacun son propre voyage, et qui, dans un monde tourmenté comme le nôtre, repoussant et dangereux à bien des égards, ressentent le besoin d'aller, de chercher.

Homo viator, disaient les anciens. Nous sommes des vies en chemin. L'Évangile engage l'Église à ne pas craindre ce dynamisme, mais à bien le saisir et à l'orienter vers Dieu qui l'inspire. C'est un Dieu qui peut nous troubler, car il ne reste pas immobile entre nos mains comme les idoles d'argent et d'or : il est au contraire vivant et vivifiant, comme cet Enfant que Marie a trouvé dans ses bras et que les Mages ont adoré. Les lieux saints tels que les cathédrales, les basiliques, les sanctuaires, devenus des destinations de pèlerinage jubilaire, doivent diffuser le parfum de la vie, l'impression indélébile qu'un autre monde a commencé.

Demandons-nous : y a-t-il de la vie dans notre Église ? Y a-t-il de la place pour ce qui naît ? Aimons-nous et annonçons-nous un Dieu qui remet en route ?

Dans le récit, Hérode craint pour son trône, il s'agit pour ce qui échappe à son contrôle. Il tente de profiter du désir des Mages et cherche à détourner leur quête à son avantage. Il est prêt à mentir, il est prêt à tout ; la peur, en effet, aveugle. La joie de l'Évangile, en revanche, libère : elle rend prudent, certes, mais aussi audacieux, attentif et créatif ; elle suggère des voies différentes de celles déjà empruntées.

Les Mages apportent à Jérusalem une question simple et essentielle : « Où est celui qui vient de naître ? » (Mt 2, 2). Combien il est important que ceux qui franchissent la porte de l'Église sentent que le Messie vient de naître, qu'une communauté née de l'espérance s'y rassemble, qu'une histoire de vie s'y déroule ! Le Jubilé est venu nous rappeler qu'il est possible de recommencer, et même que nous en sommes qu'au début, que le Seigneur veut grandir parmi nous, qu'il veut être Dieu-avec-nous. Oui, Dieu remet en question l'ordre existant : il a des rêves qu'il inspire encore aujourd'hui à ses prophètes ; il est déterminé à nous racheter des servitudes anciennes et nouvelles ; il implique des jeunes et des personnes âgées, des pauvres et des riches, des hommes et des femmes, des saints et des pécheurs dans ses œuvres de miséricorde, dans les merveilles de sa justice. Il ne fait pas de bruit, mais son Royaume germe déjà partout dans le monde.



## Chronique de spiritualité

Combien d'épiphanies nous sont données ou sont sur le point de nous être données ! Mais elles doivent être soustraites aux intentions d'Hérode, aux peurs toujours prêtes à se transformer en agressivité. « Depuis les jours de Jean le Baptiste jusqu'à présent, le royaume des Cieux subit la violence, et des violents cherchent à s'en emparer » (Mt 11,12). Cette expression mystérieuse de Jésus, rapportée dans l'Évangile de Matthieu, ne peut pas nous faire penser aux nombreux conflits par lesquels les hommes peuvent résister et même agresser la Nouveauté que Dieu réserve à tous. Aimer la paix, rechercher la paix, c'est protéger ce qui est saint et, précisément pour cette raison, en train de naître : petit, délicat, fragile comme un enfant. Autour de nous, une économie faussée tente de tirer profit de tout. Nous le voyons : le marché transforme en affaires même la soif humaine de chercher, de voyager, de recommencer. Demandons-nous : le Jubilé nous a-t-il appris à fuir ce type d'efficacité qui réduit toute chose à un produit, et l'être humain à un consommateur ? Après cette Année, serons-nous davantage capables de reconnaître dans le visiteur un pèlerin, dans l'inconnu un chercheur, dans celui qui est loin un proche, dans celui qui est différent un compagnon de route ?

La manière dont Jésus a rencontré chacun et s'est laissé approcher par tous nous enseigne à estimer le secret des coeurs que Lui seul sait lire. Avec lui, nous apprenons à saisir les signes des temps (cf. Conc. œcum. Vat. II, Const. past. Gaudium et spes, 4). Personne ne peut nous vendre cela. L'Enfant que les Mages adorent est un bien sans prix et sans mesure. Il est l'Épiphanie de la gratuité. Il ne nous attend pas dans des lieux prestigieux, mais dans des réalités humbles. « Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda » (Mt 2, 6). Combien de villes, combien de communautés ont besoin d'entendre : « Tu n'es certes pas le dernier ». Oui, le Seigneur nous surprend encore ! Il se laisse trouver. Ses voies ne sont pas nos voies, les violents ne parviennent pas à les dominer, et les puissants de ce monde ne peuvent les bloquer. D'où la grande joie des Mages qui laissent derrière eux le palais et le temple et partent vers Bethléem : c'est alors qu'ils revoient l'étoile !

C'est pourquoi, chers frères et sœurs, il est beau de devenir des pèlerins d'espérance. Et il est beau de continuer à l'être, ensemble ! La fidélité de Dieu nous surprendra encore. Si nous ne réduisons pas nos églises à des monuments, si nos communautés sont des foyers, si nous résistons ensemble aux flatteries des puissants, alors nous serons la génération de l'aurore. Marie, Étoile du matin, marchera toujours devant nous ! En son Fils, nous contemplerons et servirons une humanité magnifique, transformée non pas par des délires de toute-puissance, mais par Dieu qui, par amour, s'est fait chair.

Homélie de Sa Sainteté Leon XIV le 6 janvier 2026



# Textes liturgiques

## SAINT NOM DE JÉSUS

### INTROÏT

Qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse au ciel, sur la terre et dans les enfers, et que toute langue proclame que le Seigneur Jésus-Christ est dans la gloire de Dieu le Père. **Ps. 8** Seigneur, notre Dieu, que votre nom est admirable sur toute la terre ! **¶** Gloire...

### COLLECTE

Ô Dieu, qui avez établie votre Fils unique comme Sauveur du genre humain, et avez ordonné qu'il fût appelé Jésus : accordez-nous dans votre bonté la grâce de contempler un jour au ciel celui dont nous vénérons le saint Nom sur la terre. Par le même...

*Oraison* Pro Papa.

### EPITRE

En ces temps-là, Pierre, rempli du Saint-Esprit, dit : « Princes du peuple et anciens, écoutez : si nous sommes jugés aujourd'hui pour avoir fait du bien à un homme infirme et qu'on nous demande par qui il a été guéri, qu'il soit connu de vous tous et de tout le peuple d'Israël que c'est par le nom de notre Seigneur Jésus-Christ de Nazareth, que vous avez crucifié et que Dieu a ressuscité d'entre les morts, que cet homme est ici debout devant vous et guéri. Lui-même est cette pierre que vous, qui bâtissez, avez rejetée, et qui est devenue la pierre angulaire, et il n'y a de salut en aucun autre. Et il n'y a pas sous le ciel d'autre nom donné aux hommes par lequel nous devions être sauvés. »

### GRADUEL

Sauvez-nous, Seigneur notre Dieu, et rassemblez-nous d'entre les nations, afin que nous célébrions votre saint nom et que nous nous glorifions dans la louange de votre gloire. **¶** Seigneur, vous êtes notre Père et notre Rédempteur : éternel est votre nom.

### ALLÉLUIA

Alléluia, alléluia. **¶** Ma bouche publierai la louange du Seigneur, et que toute chair bénisse son nom. Alléluia.

### ÉVANGILE

En ce temps-là, lorsque furent écoulés les huit jours qui précédait la circoncision de l'Enfant, on l'appela du nom de Jésus, dont il avait été appelé par l'ange avant qu'il fût conçu dans le sein de sa mère.

### OFFERTOIRE

Seigneur mon Dieu, de tout mon cœur je chanterai vos louanges et je glorifierai éternellement votre nom : car vous êtes suave et doux, Seigneur, et votre miséricorde déborde sur tous ceux qui vous invoquent, alléluia.

### SECRÈTE

Ô Dieu très clément, votre bénédiction soutient toute créature : sanctifiez par elle, nous vous en prions, ce sacrifice que nous vous offrons à la gloire du Nom de votre Fils, notre Seigneur Jésus-Christ ; afin qu'il puisse plaire à votre majesté pour sa louange et servir à notre salut. Par le même...

*Oraison* Pro Papa.

### PRÉFACE DE LA NATIVITÉ

.../... car, par le mystère du Verbe incarné, un nouveau rayon de votre clarté a brillé aux yeux de notre âme ; en sorte que, connaissant Dieu sous une forme visible, nous sommes ravis par lui en l'amour des choses invisibles. ...

### COMMUNION

Toutes les nations que vous avez créées viendront ; elles se prosterneront devant vous, Seigneur, et célébreront votre nom ; car vous êtes grand et vous accomplissez des merveilles ; vous êtes seul Dieu, alléluia.

### POSTCOMMUNION

Dieu tout-puissant et éternel, qui nous avez créés et rachetés, regardez favorablement nos vœux ; et daignez accueillir d'un visage doux et bienveillant le sacrifice de l'hostie salutaire que nous avons offert à votre majesté, en l'honneur du Nom de votre Fils, notre Seigneur Jésus-Christ ; afin que, votre grâce une fois répandue en nous, nous nous réjouissions d'avoir nos noms inscrits dans le ciel sous le Nom glorieux de Jésus, au titre de l'éternelle prédestination. Par le même...

*Oraison* Pro Papa.



# Textes liturgiques

## ÉPIPHANIE

### INTROÏT

Voici venu le souverain Dominateur : la royauté, la puissance, l'empire sont dans ses mains. **Ps. 71** Ô Dieu, donnez au roi votre jugement et votre justice au fils du roi. **¶** Gloire...

### COLLECTE

Dieu qui, en ce jour, avez révélé votre Fils unique aux Gentils en les guidant par une étoile ; daignez, dans votre bonté, puisque nous vous connaissons déjà par la foi, nous conduire jusqu'à la contemplation de l'éclat de votre grandeur. Par le même...

*Oraison* Pro Papa.

### ÉPITRE

Lève-toi, resplendis, Jérusalem, car ta lumière est venue et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Les ténèbres couvriront la terre et l'obscurité enveloppera les peuples : mais sur toi le Seigneur se lèvera, et sa gloire se manifestera en toi. Les nations marcheront à ta lumière, et les rois à la splendeur de ta clarté naissante. Regarde autour de toi et vois : tous ceux-ci se sont rassemblés et sont venus vers toi ; tes fils viendront de loin, et tes filles à ton côté se lèveront. Alors tu verras, et tu seras dans l'opulence ; ton cœur sera dans l'admiration, et il se dilatera, car vers toi se dirigeront les richesses de la mer, et la force des nations viendra à toi. Une multitude de chameaux t'envahira, les dromadaires de Madijan et d'Épha ; tous les habitants de Saba viendront, portant de l'or et de l'encens et proclamant les louanges du Seigneur.

### GRADUEL

Tous les habitants de Saba viendront, portant de l'or et de l'encens et proclamant les louanges du Seigneur. **¶** Lève-toi et resplendis, Jérusalem, car la gloire du Seigneur s'est levée sur toi.

### ALLÉLUIA

Alléluia, alléluia. **¶** Nous avons vu son étoile en Orient, et nous sommes venus, avec des présents, adorer le Seigneur. Alléluia.

### ÉVANGILE

Jésus étant né à Bethléem de Juda, sous le règne d'Hérode, voici que des mages vinrent d'Orient à Jérusalem, et ils disaient : « Où est le Roi des Juifs qui vient de naître ? Car nous avons vu son étoile en Orient, et nous sommes venus l'adorer. » À cette nouvelle, le roi Hérode fut troublé et tout Jérusalem

avec lui. Et assemblant tous les princes des prêtres et les scribes du peuple, il leur demanda où le Christ devait naître. Et ils lui dirent : « À Bethléem de Juda, car ainsi l'a écrit le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es pas la moindre parmi les principales villes de Juda ; car de toi sortira le Chef qui gouvernera Israël, mon peuple. » Alors Hérode, ayant appelé en secret les mages, s'enquit avec soin auprès d'eux du temps auquel l'étoile était apparue. Les envoyant ensuite à Bethléem, il leur dit : « Allez, informez-vous soigneusement de cet enfant, et lorsque vous l'aurez trouvé, faites-le-moi savoir, afin que moi aussi j'aille l'adorer. » Sur ces paroles du roi, ils partirent. Et voilà que l'étoile qu'ils avaient vue en Orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle s'arrêtât au-dessus du lieu où était l'Enfant. À la vue de l'étoile, les mages furent transportés de joie. Et entrant dans la maison, ils trouvèrent l'Enfant avec Marie, sa mère ; (ici on fléchit le genou) et se prosternant, ils l'adorèrent. Puis ouvrant leurs trésors, ils lui offrirent de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

### OFFERTOIRE

Les rois de Tharsis et des îles lui offriront des présents : les rois de l'Arabie et de Saba lui apporteront des dons, et tous les rois de la terre l'adoreront, toutes les nations le serviront.

### SECRÈTE

Nous vous en prions, Seigneur, regardez avec bienveillance les dons de votre Église ; car en eux, ce ne sont plus l'or, l'encens et la myrrhe qui sont présentés, mais ce qu'expriment ces mêmes dons : celui qui est immolé et pris en nourriture, notre Seigneur Jésus-Christ, votre Fils. Lui qui...

*Oraison* Pro Papa.

### PRÉFACE DE LA NATIVITÉ

.../... Car lorsque votre Fils unique est apparu dans la substance de notre chair mortelle, il nous a rétablis par la lumière nouvelle de son immortalité. ...

### COMMUNION

Nous avons vu son étoile en Orient et nous sommes venus, avec des présents, adorer le Seigneur.

### POSTCOMMUNION

Nous vous en prions, Dieu tout-puissant, donnez-nous d'atteindre, par l'intelligence d'une âme purifiée, ces mystères que nous célébrons avec solennité. Par... *Oraison* Pro Papa.



# Textes liturgiques

## 2<sup>ÈME</sup> DIMANCHE APRÈS L'ÉPIPHANIE

### INTROÏT

Que toute la terre vous adore, ô Dieu, et chante pour vous ; qu'elle chante un cantique en votre nom, ô Très-Haut. **Ps. 65** Jubilez pour Dieu, toute la terre ; chantez un cantique en son nom ; donnez de la gloire à sa louange. **¶** Gloire...

### COLLECTE

Dieu tout-puissant et éternel, qui gouvernez à la fois le ciel et la terre, exaucez dans votre clémence les supplications de votre peuple, et accordez votre paix à notre temps. Par...

*Oraison* Pro Ecclesiæ unitate.

### ÉPITRE

Mes frères, les dons que nous avons reçus diffèrent selon la grâce qui nous a été accordée. Est-ce la prophétie, qu'on se règle sur la foi ; est-ce un ministère, qu'on exerce ce ministère ; est-ce d'enseigner, qu'on donne l'enseignement ; est-ce d'exhorter, qu'on fasse l'exhortation ; celui qui partage, qu'il partage avec pureté d'intention ; celui qui préside, qu'il préside avec zèle ; celui qui exerce la miséricorde, qu'il l'exerce avec le sourire. Que la charité soit sincère. Ayez l'horreur du mal, attachez-vous au bien. Aimez-vous les uns les autres d'un amour fraternel, rivalisez d'égards entre vous. Soyez sans négligence dans le zèle, fervents d'esprit, tout au service du Seigneur ; joyeux dans l'espérance, patients dans l'affliction, persévérateurs dans la prière ; partagez les besoins des fidèles, soyez hospitaliers. Bénissez vos persécuteurs, bénissez et ne maudissez pas. Réjouissez-vous avec ceux qui se réjouissent, pleurez avec ceux qui pleurent. Soyez d'accord entre vous. N'ayez pas le goût des grandes choses, mais portez-vous vers les plus humbles..

### GRADUEL

Dieu a envoyé son Verbe : il les a guéris et les a arrachés à la mort. **¶** Qu'ils louent le Seigneur pour sa miséricorde et pour ses merveilles en faveur des enfants des hommes.

### ALLÉLUIA

Alléluia, alléluia. **¶** Tous les anges du ciel, louez le Seigneur ; louez-le, toutes ses puissances. Alléluia.

### ÉVANGILE

En ce temps-là, il se fit des noces à Cana en Galilée, et la mère de Jésus était là. Jésus lui-même fut invité à

ces noces avec ces disciples. Or le vin vint à manquer, et la mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus lui répondit : « Femme, en quoi cela nous concerne-t-il ? Mon heure n'est pas encore venue. » Sa mère dit aux serviteurs : « Faites tout ce qu'il vous dira. » Or il y avait là six jarres de pierre destinées aux purifications des Juifs et pouvant contenir chacune deux ou trois mesures. Jésus dit aux serviteurs : « Remplissez d'eau ces jarres. » Ils les remplirent jusqu'au bord. Jésus leur dit alors : « Puissez maintenant et portez-en au maître du festin. » Ils en portèrent. Mais dès que celui-ci eut goûté l'eau changée en vin - il ne savait d'où venait ce vin, mais les serviteurs qui avaient puisé l'eau le savaient bien -, il appela l'époux et lui dit : « Tout homme sert d'abord le bon vin ; puis, quand on est enivré, le moins bon ; toi au contraire, tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant ! » Ce fut le premier des signes de Jésus, il le fit à Cana de Galilée ; il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.

### OFFERTOIRE

Chantez pour Dieu dans la joie, toute la terre ; chantez un cantique en son nom. Venez, écoutez-moi, vous tous qui craignez Dieu, et je vous raconterai tout ce que le Seigneur a fait à mon âme, alléluia.

### SECRÈTE

Sanctifiez, Seigneur, les dons que nous vous offrons, et purifiez-nous des souillures de nos péchés. Par...

*Oraison* Pro Ecclesiæ unitate.

### PRÉFACE DE LA SAINTE TRINITÉ

### COMMUNION

Le Seigneur dit : « Remplissez d'eau ces jarres et portez-en au maître du festin. » Dès que celui-ci eut goûté l'eau changée en vin, il dit à l'époux : « Tu as gardé le bon vin jusqu'à maintenant ! » Ce fut le premier signe de Jésus en présence de ces disciples.

### POSTCOMMUNION

Seigneur, nous vous en prions, augmentez en nous l'action de votre puissance ; afin que, vivifiés par les divins sacrements, nous soyons préparés par votre grâce à recueillir ce qu'ils promettent. Par...

*Oraison* Pro Ecclesiæ unitate.



# Textes liturgiques

## ST FRANÇOIS DE SALES

### INTROÏT

Dieu conclut avec lui une alliance éternelle et lui donna le sacerdoce de son peuple ; il le béatifa dans la gloire et le couronna des insignes de la force. **Ps. 118, 103** Combien douces à mon palais sont vos paroles, plus que le miel dans ma bouche ! **¶** Gloire...

### COLLECTE

Dieu qui, pour le salut des âmes, avez voulu que le bienheureux François, votre évêque et confesseur, se fit tout à tous ; faites, dans votre bonté, que pénétrés de la douceur de votre charité, dirigés par ses enseignements et soutenus par ses mérites, nous obtenions les joies éternelles. Par...

*Mémoire du dimanche.*

### ÉPITRE

Frères, je suis devenu ministre en vertu du don de la grâce de Dieu qui m'a été donnée par l'opération de sa puissance : à moi, le plus petit de tous les saints, a été donnée cette grâce d'annoncer aux païens les richesses insondables du Christ, et de mettre en lumière devant tous l'économie du mystère caché dès le commencement des siècles en Dieu, créateur de toutes choses : afin de faire connaître aux principautés et aux puissances dans les cieux, grâce à l'Église, la sagesse infiniment variée de Dieu, selon l'ordre du dessein éternel qu'il a réalisé dans le Christ Jésus notre Seigneur, en qui nous avons, par la foi en lui, la hardiesse de nous approcher de Dieu avec confiance. Je vous demande donc de ne pas vous laisser abattre par les épreuves que j'endure pour vous : elles sont votre gloire. À cause de cela, je fléchis les genoux devant le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, duquel toute paternité tire son nom dans les cieux et sur la terre ; afin qu'il vous donne, selon les richesses de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit dans l'homme intérieur : pour que le Christ habite en vos cœurs par la foi, et qu'enracinés et fondés dans la charité, vous puissiez comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la hauteur et la profondeur, et connaître cet amour du Christ qui surpasse toute connaissance, de sorte que vous soyez remplis de toute la plénitude de Dieu. À Celui qui est capable de faire bien au-delà de tout ce que nous pouvons demander ou concevoir, selon la vertu qui opère en nous, à Lui la gloire, dans l'Église et le Christ Jésus, pour tous les âges et tous les siècles. Amen..

### GRADUEL

Reconnaissez que je n'ai pas travaillé pour moi seul, mais pour tous ceux qui cherchent l'instruction. **¶** Qu'ils Écoutez-moi donc, grands du peuple et chefs de l'assemblée, prêtez l'oreille.

### ALLÉLUIA

Alléluia, alléluia. **¶** Voici que les yeux du Seigneur sont sur ceux qui le craignent et sur ceux qui espèrent en sa miséricorde. Alléluia.

### ÉVANGILE

En ce temps-là, Jésus dit à ses disciples : « Vous êtes le sel de la terre. Si le sel s'affadit, avec quoi le salera-t-on ? Il n'est plus

bon qu'à être jeté dehors et foulé aux pieds par les hommes. » Vous êtes la lumière du monde. Une ville située au sommet d'une montagne ne peut être cachée ; et on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau, mais on la met sur le chandelier et elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison. Que votre lumière brille ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres et qu'ils glorifient votre Père qui est dans les cieux. « Ne pensez pas que je suis venu pour abolir la loi ou les prophètes ; je suis venu non pour les abolir, mais pour les accomplir. Car, en vérité je vous le dis, jusqu'à ce que passent le ciel et la terre, un seul iota ou un seul trait de la loi ne passera pas que tout ne soit accompli. Celui donc qui aura violé un de ces moindres commandements et appris aux hommes à faire de même, sera appelé le moindre dans le royaume des cieux ; mais celui qui les observera et les enseignera sera appelé grand dans le royaume des cieux.

### OFFERTOIRE

Je connais tes œuvres, ta foi et ton amour, ton dévouement et ta constance ; et tes dernières œuvres sont plus nombreuses que les premières.

### SECRÈTE

Par cette hostie salutaire que nous vous offrons, Seigneur, enflammez notre cœur de ce feu de votre divin Esprit dont vous avez merveilleusement embrasé l'âme très douce du bienheureux François. Par... dans l'unité du même...

*Mémoire du dimanche.*

### PRÉFACE propre

Il est vraiment juste et nécessaire, c'est notre devoir et c'est notre salut, de vous rendre grâces toujours et partout, Seigneur, Père saint, Dieu éternel et tout-puissant : par le Christ Notre-Seigneur A vous, qui avez suscité à votre Eglise le Bienheureux François, Pasteur selon votre cœur, afin que par ses écrits, ses paroles et ses exemples, il fortifiât les vertus et aplaniât les routes difficiles. A vous, Seigneur, qui l'avez comblé de votre esprit de douceur d'une manière si étonnante que non seulement il attira à la pénitence les cœurs endurcis par le péché, mais qu'il rappela à l'unité de la foi catholique une multitude d'hérétiques rebelles.

### COMMUNION

Je me suis fait faible avec les faibles pour gagner les faibles ; je me suis fait tout à tous afin de les sauver tous.

### POSTCOMMUNION

Nous vous en prions, Dieu tout-puissant : accordez que, par les sacrements reçus, imitant sur terre la charité et la douceur du bienheureux François, nous obtenions aussi la gloire dans les cieux. Par...

*Mémoire du dimanche.*

*Dernier évangile du dimanche.*

annonces, horaires & Ordo

DIMANCHE 11 JANVIER 2026

# Fête de l'Epiphanie

9h45 Messe chantée



CHAPELLE DU COLLÉGE  
SAINT JOSEPH - CUREPIPE

**Bénédiction de  
l'or, de l'encens,  
de la myrrhe et  
des craies des  
Mages**

Partage des  
galettes des Rois





## Messe de Minuit H 9

**Marc-Antoine Charpentier** (1643-1704)

est un compositeur majeur du XVII<sup>e</sup> français, resté de son vivant dans l'ombre du grand et tyrannique Lully. Il n'est pas italien comme ce dernier, mais a étudié la polyphonie en Italie, et il est profondément marqué par ce style qui va l'inspirer.

Connu pour les premières notes de son célèbre Te Deum qui serve de générique pour l'Eurovision, Marc-Antoine Charpentier composa de nombreuses pièces de musique sacrée. C'est en 1688 qui produit la plupart de ces pièces sacrées car sa protectrice durant 18 ans, Mlle de Guise est morte, et il est alors employé par les Jésuites.

La Messe de minuit H. 9, est quant à elle de composition un peu plus tardif car elle date de 1690. Le talent de Charpentier consista pour cette fête cher à tout le peuple chrétien d'utiliser comme base des mélodies populaires que tous, paysans comme noble de la cours pouvaient reconnaître. De plus, cette idée brillante permet de garder une touche de candeur et naïveté aux airs de cette douce nuit.

Cette messe charmante pour la nuit de Noël réutilise ainsi habilement les airs populaires ou noëls suivants:

**Kyrie** : Joseph est bien marié

**Christe** : Or nous dites, Marie

**Kyrie** : une jeune pucelle (que vous connaîterez déjà)

**Gloria** : Les bourgeois de Châtres ; Où s'en vont ces gais bergers

**Credo** : Voici qui désirez sans fin ; voici le jour solennel de Noël ; A la venue de Noël

**Offertoire** : Laissez paître vos bestes

**Sanctus** : O Dieu que n'étois-je en vie

**Agnus Dei** : A minuit fut fait un réveil

Vous aurez la joie de découvrir ces pièces lors de la Messe de minuit 2025. Ce travail laborieux des choristes et musiciens rendra un vibrant hommage à l'incarnation de Notre Seigneur. Ces mélodies qui sont plus souvent interprétées dans les salles de concert vont retrouver leur place au sein de la liturgie pour laquelle elles ont été écrites. Probablement que ces pièces ne furent jamais jouées à Maurice.

**Venez nombreux et invitez vos proches au Concert et à cette Messe unique.**



## annonces, horaires & Ordo



### Dates à retenir

**Le mois de janvier est dédié à la sainte enfance de NSJC**

**Dimanche 11 janvier :** Fête de l'Épiphanie

**Lundi 13 janvier :** Commémoration du Baptême de NSJC

**Jeudi 29 janvier :** Fête de St François de Sale

10 ans des Constitutions de droit pontificale de l'ICRSP

Enfant-Jésus, Roi de gloire, ayez pitié de nous!

Enfant-Jésus, notre vrai Dieu et Seigneur, ayez pitié de nous!

Enfant-Jésus, vous dont la puissance opère tant de merveilles, ayez...

Enfant-Jésus, dont la bonté est toujours prête à nous secourir, ayez...

Enfant-Jésus, dont l'amabilité console les affligés, ayez...

Enfant-Jésus, dont la miséricorde pardonne nos péchés, ayez...

Enfant-Jésus, dont la force soutient notre faiblesse, ayez...

Enfant-Jésus, dont la puissance nous protège contre tous les maux, ayez...

Enfant-Jésus, dont le souverain pouvoir triomphe de l'enfer, ayez...

Enfant-Jésus, dont la gracieuse image attire nos coeurs, ayez...

Enfant-Jésus, dont le doux et saint nom réjouit les fidèles, ayez...

Enfant-Jésus, dont la majesté remplit l'univers, ayez pitié de nous!

Ô divin Enfant Jésus, daignez augmenter en nous l'amour et la dévotion envers votre sainte Enfance, exauez-nous!

Ô divin Enfant, ne retirez jamais de nous votre main qui opère tant de merveilles et préservez-nous des malheurs qui nous menacent, exauez-nous!

Ô divin Enfant, soyez toujours notre consolation et notre refuge dans votre image miraculeuse, exauez-nous!

V. Jésus, doux et humble de cœur,

R. Rendez notre cœur semblable au vôtre.

### PRIONS

ENFANT-JÉSUS, notre Roi, nous vous en conjurons, prosternés devant votre sainte image, jetez un regard de clémence sur nos coeurs suppliants et pleins d'angoisses. Que votre Cœur si bon, incliné à la pitié, se tourne vers nous et nous accorde les grâces que nous lui demandons avec confiance. Délivrez-nous de la tristesse et du découragement, de tous les maux et difficultés qui nous accablent. Par les mérites de votre sainte Enfance, daignez nous exaucer et nous accorder la consolation et le secours dont nous avons besoin, afin que nous vous louions avec le Père et le Saint-Esprit dans les siècles des siècles. Ainsi soit-il.

Saint Enfant-Jésus, bénissez-nous – Saint Enfant-Jésus, écoutez-nous.

Saint Enfant-Jésus, exauez-nous.



# Carnet de famille & intentions de prières



## Carnet de famille

Chers fidèles, n'hésitez pas à me communiquer les naissances, baptêmes, mariages et funérailles de vos familles et amis ainsi que vos intentions de prières (spécialement pour nos malades). Veuillez préciser si vous ne souhaitez pas que ce soit publié.

**Baptêmes**

**Décès**

**Mariage**

### Intentions de prière

Pour les défunts de nos familles et nos prêtres défunt.

Pour une de nos fidèle malade.

Pour Mathieu, frère de l'un de nos enfants de chœur

Pour les malades extrémisés par le Chanoine.

Pour un jeune homme qui cherche du travail.

Pour nos bienfaiteurs.



# Comment nous soutenir ?



## COMMENT NOUS SOUTENIR ?

### PAR VIREMENT BANCAIRE

Vous pouvez directement faire un virement **sur notre compte MCB** :

A/C No : 000446157171

Il est également possible de contacter le chanoine pour faire un virement vers un compte en Europe pour les Mauriciens expatriés.

Veuillez bien nous prévenir de votre versement par mail à : [contact@icrspmaurice.org](mailto:contact@icrspmaurice.org)

### PAR PRÉLÈVEMENT

Grâce à cette option, vous apportez une **aide dans la durée et régulière et sans soucis**, **vous pouvez demander un prélèvement automatique** à votre banque en faveur du compte MCB :

Remplir le document pdf en ligne puis l'imprimer :  
lien ou utiliser le formulaire ci-joint.

Veuillez bien nous prévenir de votre prélèvement mensuel par mail à :  
[contact@icrspmaurice.org](mailto:contact@icrspmaurice.org)

### PAR CHÈQUE

Vous pouvez nous faire un chèque libellé à l'ordre du compte joint de nos trésoriers : LI NIOW CHAN / DE FLEURIOT / SIN FAT / MOREAU

**Institut du Christ  
Roi Souverain  
Prêtre**



Maison Bx Père Laval  
Impasse Ambroisine  
Curepipe - Ile Maurice

### **Institut du Christ Roi Souverain Prêtre ?**

L’Institut du Christ Roi Souverain Prêtre est une Société de Vie Apostolique en forme canoniale de Droit Pontifical dont le but est la gloire de Dieu et la sanctification des prêtres au service de l’Église et des âmes par une formation doctrinale et spirituelle. L’ICRSP est arrivé à Maurice en 2016.



[\*\*www.icrspmaurice.org\*\*](http://www.icrspmaurice.org)



[@icrspmaurice](https://www.youtube.com/@icrspmaurice)



[\*\*contact@icrspmaurice.org\*\*](mailto:contact@icrspmaurice.org)



[#icrsp\\_maurice](https://www.instagram.com/#icrsp_maurice)



**+230 5254 9119**



[\*\*ICRSP Maurice\*\*](https://www.facebook.com/ICRSP.Maurice)